
令和 5年 6月 18 日 14 時開催

豊川南小タウンミーティング 当日の質疑応答 に対する回答

※内容を「①すぐできるもの」「②時間がかかるもの」「③できないもの」に分類し、「分

類」欄に①～③の番号を記入してください。

No. 内容 分類 回答

1 箕面市立病院について。今後

は市は運営に関わらないの

か。完全に民間病院となるの

か。

① 【市立病院 新市立病院整備室】

市立病院では、他の病院との再編統合を図

り、必要な病床の確保と医療機能の充実強化を

めざすため、指定管理者制度を導入します。そ

れにより公設民営の病院となりますが、市が設

置する公立病院であることにかわりはありま

せん。今後も「箕面市立病院指定管理者評価委

員会」により運営状況等を点検・評価するなど、

設置者として市の責任を果たしていきます。

2 箕面観光について。滝がゴー

ルとなっているが、その先の

ビジターセンターまでハイ

キングルートを整備すべき

ではないか。併せて、東海自

然歩道の起点、ビジターセン

ターをもっとアピールすべ

きでは。

① 【地域創造部 箕面営業室】

箕面大滝からビジターセンターへのハイキ

ングルートは、山中で急病人や事故により消防

機関等への通報が必要となった場合の目印と

して発生場所の特定が可能となる「緊急ポイン

ト」の設置等整備がされており、他のハイキン

グルートとあわせて「箕面の森ハイキングマッ

プ」で紹介しています。また、東海自然歩道の

起点であるビジターセンターの PR について

は、本市の貴重な観光資源として引き続き、大

阪府等と連携し、広く発信していきます。

3 ゆずるバスの赤ルートが廃

止と聞いたが本当なのか。ま

た、廃止であれば路線バスで

補完してもらえるのか。

② 【地域創造部 交通政策室】

北大阪急行線の延伸開業に伴うオレンジゆ

ずるバスの再編後も、赤ルートは継続して運行

します。ただし、現在のオレンジゆずるバスの

運行において、1時間に 1本運行するパターン

ダイヤが好評いただいている一方、遅延が日常

的に発生するなど定時性の確保に課題が生じ

ており、路線の見直しにより定時性を確保する

必要があることから、赤ルートでは小野原地域

を運行しない計画としています（黄色ルートは

継続して小野原地域を運行します）。

なお、阪急バス粟生団地線の一部の系統が間

谷住宅・粟生団地から小野原南経由で北千里

駅・千里中央駅へ新たに運行する予定です（運

行頻度は、オレンジゆずるバスと同程度となる

１時間に１本程度を予定しています）。



4 シニア塾でのスポーツ活動、

参加状況（を知りたい）

特に以下の内容

・ペタンク

・グラウンドゴルフ

・ポールウォーキング

・ゴルフ

・卓球

① 【健康福祉部 保健スポーツ室】

箕面シニア塾は、60 歳以上の市民を対象に

した市オリジナルの講座です。今年度は 7月か

ら 11 月まで、初心者から本格的にスポーツに

取り組みたいかたまでご参加いただけるスポ

ーツコース（15 クラス）と、体験を中心とした

文化・健康コース（15 クラス）を開催します。

今年度の申込は終了しましたが、ご質問いた

だきましたスポーツコースの令和４年度当選

者数は、グラウンドゴルフ 24 名、ノルディッ

クウォーク 32 名、ゴルフ 54 名、卓球 38 名で

す。なお、ペタンクは今年度から新設され 20

名が参加予定です。

来年度も開催を予定していますので、ぜひご

参加をお待ちしています。

5 間谷に大型商業施設ができ

るとの話があるが、現在でも

171 号に出るのは、渋滞でか

なりの時間が掛かっている。

また、171 号に出た後も渋滞

する。何か対策は考えている

のか。

② 【みどりまちづくり部 道路整備室】

市も、府道茨木箕面丘陵線に渋滞が多発して

いることを認識しています。特に豊川駅前の交

差点の改善が必要と考えており、現在、道路管

理者である大阪府に対策を要望しているとこ

ろです。

ご指摘の国道 171 号の交差点の渋滞対策に

ついても、市から道路管理者である国土交通省

と大阪府に対策を要望します。

6 ビジターセンターには和式

のトイレしかなく、膝が悪い

ので使用できずに困った。

「ビジター」と施設名に付け

るのなら、洋式トイレは必須

ではないか。

② 【地域創造部 箕面営業室】

ビジターセンターにおける洋式トイレのニ

ーズは市としても把握しており、現地も確認し

ました。市から設置者である大阪府に要望を行

っています。

7 小学校は低学年は 35 人学級

だが、低学年でなくなると 40

人学級で、教員の負担になっ

ているのでは。また、支援学

級から戻ってきた子もここ

に加えられるのか。この状況

で、クラスでの机間巡視が十

分に出来るのか。支援学級ま

ではいかないがサポートが

必要な狭間の子にとっても、

支援が疎かにならないか。

－ 【子ども未来創造局 教職員人事室】

国では、小学校の学級編成の標準を毎年段階

的に 40 人から 35 人に引き下げる取組を行っ

ており、さらに本市では、国の動きに先駆けて、

市独自に 1年前倒しで 35 人学級を進めていま

す。これにより、今年度は 5年生までを 35 人

学級にし、令和 6年度には小学校全学年で 35

人学級を実現する予定です。

① 【子ども未来創造局 人権施策室】

支援学級から通常学級に在籍が移った場合

は、通常学級の学級編成基準に算入されます。



なお、本市では、今年度から通級指導教室を全

校設置し、支援学級には在籍しないがサポート

が必要な児童に対しての支援を行っています。

また、支援学級在籍の児童が、通常学級で学習

を行う場合についても、支援学級担任や支援教

育支援員が必要な支援を行うなど、チームで対

応しています。

8 豊川南小で支援教育支援員

が 4名不足しているが、どの

ように対策しているのか。

① 【子ども未来創造局 人権施策室】

豊川南小学校の支援教育支援員の欠員は、職

員採用により解消しています。今後も、職員に

欠員が生じた場合は、様々な求人媒体を活用

し、職員の補充に努めます。

9 豊川南小では大阪府の学校

安全ルールを取り入れたと

聞いたが、箕面市全般でも取

り入れるのか。

－ 【子ども未来創造局 児童生徒指導室】

豊川南小学校では、大阪市の学校安心ルール

を参考にして、豊川南小学校安心ルールを作成

している段階です。安心ルールを実施するに

は、保護者の協力が不可欠と考えているため、

案を保護者に提示するとともに、子どもや保護

者の意見を聞きながら、子どもの実態に合った

安全ルールを完成させる予定です。

現在、各校に学校が主体となって作成したル

ールがあります。今後も、子どもの実態に沿っ

たものになるよう、改善を図っていきます。

10 温水プールができると聞き

心待ちにしていたが、計画は

中止となったのか。

－ 【子ども未来創造局 保健スポーツ室】

総合水泳・水遊場の整備は、将来の財政への

負担を勘案し、令和２年９月に事業休止しまし

た。

現在、「公共プール機能と学校プール機能の

集約化による施設運営の効率化・財政負担の軽

減」という新たな視点を念頭に、市民の健康増

進に寄与し、かつ学校水泳授業の民間委託の受

け皿となり得る室内温水プール施設の整備実

現の可能性及びその手法について、検討を進め

ています。

11 あいあいこども食堂は子供

だけ。私は高齢なので、孤食

となりがち。シニアが皆で食

事できる場がほしい。

① 【健康福祉部 地域包括ケア室】

校区ごとに開催される地域情報や課題を共

有し、解決に向けた取組を検討する会議（ささ

えあい推進会議）にて、いただいたご意見を地

域課題としてお伝えし、地域での取組の検討に

努めます。

12 重度障害者施設の件。知人が ② 【健康福祉部 障害福祉室】



完成を待ちわびていたが、時

間が掛かりすぎて、あきらめ

て市外に転出してしまった。

現状はどうなっているのか。

継続して取り組んでいるの

か。

施設の建設については、地域のみなさんの理

解を得ることが重要であり、一定の期間が必要

と考えています。現在、市長を含めて地域関係

者との対話を継続しているところであり、引き

続き地域との協議を進めていきます。

13 本日 6月 18 日は、5年前に大

阪北部地震があった日。一人

の死者も出さないよう、防災

に取り組んでいただきたい。

－ 【総務部 市民安全政策室】

引き続き、大規模災害を想定した全市一斉総

合防災訓練の実施や、各地域での防災講習会な

どを通して市全体の地域防災力を向上させ、被

害の低減に努めます。


